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Efringen-Kirchen, den 06.12.2012 

Lörrach-Waldshuter-Erklärung 
 
Sehr geehrte Frau Dammann, 
 
die Lörrach-Waldshuter-Erklärung wurde am 20. Mai 2010 von der Ministerin Tanja Gönner und den 
Landräten Walter Schneider und Tilmann Bollacher unterzeichnet. Das Ziel dieser Erklärung ist die Stärkung 
des regionalen SPNV in den Landkreisen Lörrach und Waldshut. 
 
Hier wurde unter §1 ein Zielzustand für 2018 definiert und unter §3 vereinbart eine Gesamtkonzeption bis 
Dezember 2012 in Abstimmung aller Beteiligten (AG Regio-S-Bahn) vorzulegen. Bisher wurde der Kreistag 
hierzu weder über den Prozess noch über die Ergebnisse der Gespräche informiert.  
 
Nach Fertigstellung des Katzenbergtunnels sollte laut Anlage der Erklärung als kurzfristige Maßnahme eine 
Angebotsverdichtung auf einen Halbstundentakt zwischen Müllheim und Basel erfolgen. 
Ebenfalls sollte zum gleichen Zeitpunkt (2012/2013) auf der Hochrheinstrecke eine Angebotsverdichtung 
auf einen Halbstundentakt zwischen Waldshut und Basel eingerichtet werden. 
 
Ich weiß, dass diese Planungen auf Grund der finanziellen Engpässe alle verzögert wurden. Trotzdem 
braucht die Region eine Antwort auf die offenen Fragen, insbesondere da ein Nahverkehrsentwicklungsplan 
im Landkreis Lörrach nicht vorliegt und die Fortschreibung des Nahverkehrsplanes von 2007 zeitlich hinaus 
gezögert wird, obwohl laut ÖPNVG bei Bedarf eine Fortschreibung des NVP nach fünf Jahren vorgesehen 
ist. Die derzeitige Dynamik der Fahrgastzahlen macht diesen Bedarf sehr deutlich. 
 
Meine Fragen lauten daher: 

1. Wie weit ist die Gesamtkonzeption der AG Regio-S-Bahn? Wann wird diese den Gremien 
und der Öffentlichkeit vorgestellt?  

2. Welchen Bedarf an zusätzlicher SPNV-Leistung hat der Landkreis Lörrach beim Land 
angemeldet? 

3. Ist beim Ausbau der S-Bahn auf der Oberrheinstrecke Müllheim-Basel auch der Umbau der 
Haltepunkte vorgesehen? Sind neue Haltepunkte auf dieser Strecke z.B. im Ortsteil Kirchen 
von Efringen-Kirchen geplant? 

4. Wann wird der Halbstundentakt zwischen Müllheim und Basel realisiert? 
5. Wann wird der Halbstundentakt zwischen Waldshut und Basel realisiert? 

 
Ich freue mich auf Ihre Antwort und verbleibe mit freundlichen Grüßen, 
 
 
 
Cc: Fraktionen im Kreistag und Presse 
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